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Indicadores económicos 
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Según el Informe Económico Regional, el escenario está determinado por tendencias a largo plazo 

Proyectan un acotado crecimiento 
económico para Biobío durante 2025 
También se prevén 
impactos en el valor 
del dólar, tasas de 
interés y comercio 
exterior que podrían 
incidir en el 
desarrollo local. 

Por Diana Aros Aros 
dianaarosíadiarioelsurcl 

1 Departamento de Econo 
Ens de la Facultad de Cien 

cias Económicas y Adminis 
trativas de la Universidad de Con- 
cepción presentó una nueva ver 
sión del Informe Económico Re 
gional((ER),con un análisis y pro- 
yecciones parael 2025 y 2026,Con- 
siderando el escenario nacional y 
regional. El director del informe, 
Iván Araya, expuso que entre los 
principalesresultadosse concluye 
queelcrecimiento económico pa- 
ra la Región, durante este año y el 
próximo, estará determinado por 
su tendencia a largo plazo, por lo 
que “el crecimientoserá acotado”. 

El investigador puntualizó que 
“vemos que la evolución de las 
economías del mundo, así como 
la nacional y de la Región del Bio- 
bío, han seguido su convergencia 
del crecimiento del PIB y la infla 
ción hacia su tendencia de largo 
plazo y metas inflacionarias. Sin 
embargo, a partir del segundo se 
mestre de 2024 hemos observado 
evidencia de unrebote inflaciona- 
rio que afecta esta dinámica de 
corto plazo que seguirá presente 
durante los primeros meses de 
2025,afectandolas proyecciones”. 

INCERTIDUMBRE 
Y RIESGOS 

Araya expuso que el 2025 será 
un período con “varios riesgos e 
incertidumbre”, tanto para la Re 
gión como para el resto del país y 
el mundo, en el que situaciones 
como los conflictos bélicosen Eu- 

Realizan 
vigilancia 
sanitaria en 
apiarios del 
Biobío 

ElServicio Agrícola y Gana- 
dero(SAG)está desarrollando 
una serie de actividades en 
tornoa la vigilancia sanitaria 
en distintos apiarios de la Re- 
gión. El director regional del 
servicio, Roberto Ferrada, 
puntualizó que estos procesos 
“nos permiten garantizar que 
estamos libres de ciertas en- 
fermedades de cuarentena 
asociadasala producción me- 
lífera, en particular en la Re- 
gión del Biobío, y que tam- 
bién sirve de base emitira fu- 
turo toda la documentación 
necesaria para los países que 
son recibidores de este noble 
producto”. 

Sobre la vigilancia que se 
realiza en los apiarios, indicó 
que existe una tabla de mues- 
treo, la que determina el nú- 
mero de colmenas a revisar. 
“Este es un proceso bastante 
meticuloso, que requiere bas- 
tante paciencia, pero también 
calma para no estresar a las 
abejas. Esta es una actividad 
que hacemosen conjunto con 
el productor dijo. 

En el caso de enfermedades 
exóticas que afectan a lasabe- 
jas,el SAGrealiza inspecciones 
para determinar la presenciao 
ausencia del pequeño escara: 
bajo de la colmena o aethino- 
sis y de tropilaelapsosis, y en 
enfermedades endémicas se 
realizan muestreos para loque 
americana, loque europea, va- 
rroosis y acarapisosis. 

El Informe Económico Regional dio cuenta de la variación negativa de las exportaciones durante el último año en la zona. 

EL internacional hoy es 
incierto y tiene un riesgo que 

hace que el sector exportador 

nuestro tenga ese riesgo en este 

instante y que se va air 

disipando alo largo del 2025 y 
del 2026”. 

Juán Araya, 
director Informe Económico Regional 
—, 

ropa y Medio Oriente aún están 
presentes con losimpactos en los 
precios de la energía y presiones 
deinflación.“El inicio de la presi- 
dencia de Donald Trumpen Esta- 
dos Unidos tendráimpactossobre 
el valordel dólar las tasas de inte: 
rés el comerciointernacionalcon 
losimpactos enel crecimiento de 
corto plazo y la inflación”, dijo. 

Pese alo anterior, el académico 
aclaró que serán años relativa- 
mente planos, ya que los instru- 
mentos de política monetaria y 
fiscal estarán contenidos con el 

objetivo de mantener el curso de 
la tendencia inflacionaria. 

El informe también dio cuenta 
delacvoluciónde lasexportacio- 
nesy la demanda externa del Bio- 
bío. Si bien durante el año 2024 
estas no registraron fluctuacio- 
nes mensuales con grandes dife- 
rencias, en el análisis de la varia- 
ción interanualel resultado esne- 
gativo, interpretado por una dé 
bil actividad económica causada 
porla baja demanda externa. 
“Elescenariointemacional hoy 

es incierto y tiene un riesgo que 

    eS 

o 

hace que el sector exportador 
nuestro tenga ese riesgo en este 
instante y quese va a irdisipando 
alolargodel 2025 y del 2026.Cla- 
tamente, esta demanda exterior 
que tuvimos de forma importan 
te el 2023 y que el 2024 ya no la 
tuvimos, en 2025 yo creo que las 
exportaciones van a crecer”, ex- 
puso Iván Araya, quien también 
serefirió alas incidencias del nue- 
vo gobierno en Estados Unidos y 
cómo los cambios de dicho país 
pudieran afectar el comercio in: 
ternacional. No obstante, estimó 

o% O 
y 5% es el estimado de 

crecimiento de las 
exportaciones en la 

Región del Biobío para 
este año. 

uncrecimiento den envíos regio- 
nales entre un 3% y un 5% du- 
rante 2025, y un 2,9% y un 4,6% 
en 2026. 

En relación al mercado laboral 
en Biobío, el Informe Económico 
Regional expuso que aúnexisteen 
lazona un espacio para mejorarla 
calidad del empleo, pero que es 
necesario queesascondicionesin 
cluyan un alza en la productivi- 
dad de los trabajadores. De no ser 
así, según lo estimado en el docu: 
mento, lo anterior representará 
un aumento de costos en las em- 

presas yen la demanda porbienes. 

INVERSIONES Y 
COMPETITIVIDAD 

El académico Claudio Parés, 
quien también formó parte de la 
realización de este informe, indi: 
có que las perspectivas y la situa- 
ción que se proyecta para 2025 es 
mesurada. “No hemos hecho la ta- 
rea demejorarlascondiciones y de 
proponer inversiones relevantes 
que nos saquen a flote, Estamos 
trabajando para recuperar lo que 
se perdió en Huachipato, pero nos 
queda mucho tramo por avanzar 
en temas como la pesca, consoli- 
darel sectorforestal y estamos es 
perando que se solucionen algu 
nos problemas por parte del Esta: 
do, y el Estado está esperando que 
el sector privado reaccione y, en 
ese esperar, estamos convergiendo 
aun punto estacionario”, explicó. 

Respecto a la especialización 
productiva del Biobío, el informe 
dio cuenta queen las últimas dos 
décadas la zona ha mostrado un 
escenario de transformaciónenla 
dinámica económica. Esto, por 
una caída de empresas relaciona- 
dasala agricultura, ganadería, sl 
vicultura y pesca, dondese obser 
vaunacaída de un 8% en 20años 
en la especialización del Biobío. 
Así, se ha incrementado la espe- 
cialización en actividades como 
la construcción, alojamientos y 
servicios de comida, sumando a 
empresas de actividades asocia: 
dasa la ciencia y tecnología. 

La discusión ahora pasará a la Comisión de Hacienda del Senado y se proyecta su tramitación en comisión mixta 

Votación de indicaciones por fraccionamiento 
generó dispares reacciones en la pesca regional 
Industriales alertaron 
por división de cuotas 
del jurel en Biobío. 
Desde los artesanales 
manifestaron su 
preocupación por la 
reducción al sector. 

Este miércoles la comisión de 
Intereses Marítimos, Pesca y Acui- 
cultura del Senado culminó el 
proceso de votación particular de 
las63 indicacionesque fueron in 
gresados por parlamentarios y el 
Bjecutivo al proyecto de Ley de 
Fraccionamiento. Ahora, se espe: 
1aquelatramitación continúeen 
la Comisión de Hacienda del Se: 
nado y se estima que se tramite en 
comisión mixta, 

Elsenadorsocialista Gastón Sa: 
avedra,quien estuvo presente du- 
rante la discusión delos días mar 
tes y miércoles, indicó queinevi 
tablemente estovaa iracomisión 
mixta porque hay visionesdistin 
tas entre el Senado y la Cámara. 
Hay guarismos distintos que se 
aplicaron y se aprobaron enel Se 
nado, respecto de la Cámara de 
Diputados”. 

Enrelaciónal fraccionamiento 
de pesqueríasque generaba preo- 
cupación en el Biobío, el parla 
mentario detalló que el proyecto 
pasa a la discusión en sala con 
una distribución del jurel que 
quedó en un 250% para el sector 
artesanal, creciendo en un 15 
puntos, y 75% para la industria. 

N 
44 
Las licitaciones y un menor incentivo para la inversión en la pesca son puntos críticos para Biobío. 

En el caso de la merluza común, 
la división quedó en un 43% pa 
ra artesanales y un 57% para in 
dustriales. “Al mismo tiempo, se 
repuso la distribución de la jibia, 
que en la Cámara de Diputados 
quedó en go% parael artesanal y 
10% para el industrial, y ahora 
quedó en 80% y 20% comoes en 
la actualidad. En eso la Región 
puede estar tranquila de que se 
guiremos trabajando y resguar- 
dando para que el sector pesque 
ro, tanto las 72 caletas de la Re 
gióncomola industria pesquera”, 

agregó Saavedra. 

PESQUERÍAS 
Luego de mostrar optimismo 

porel avance del proyecto de ley 
en la jornada del martes, desde 
Ferepa Biobío mostraron preocu- 
pación por el fraccionamiento 
acordado en la comisión. Cris 
tían Arancibia, presidente de la 
federación, precisó que “es claro 
queel incremento propuesto por 
los senadores de un 40% a un 
43% para el sector artesanal re- 
sulta insuficiente. Esto no sólo   

La pesquería del jurel 

tuvo un aumento de 15 

puntos para artesanales 

en lo aprobado por los 

parlamentarios, lo que fue 

criticado por el sector 

industrial local. 

afecta directamente a los pesca- 
dores artesanales, sino que ade 
más pone en riesgo la sostenibi 
lidad de este recurso”. 

El dirigente apuntóa que*espe- 
amos que en la sala del Senado 
se puedan corregir estos retroce: 
sos que perjudican a la pesca ar- 
tesanal y que, posteriormente, en 
la comisión mixta, se logre un 
acuerdo que permita garantizar 
tanto la preservación de las espe 
cies como la continuidad de una 
actividad fundamental”. 
Macarena Cepeda, presidenta 

dePescadores Industriales del Bio- 
bío,serefirióa la pesquería del ju: 
rel y cómo, tras la división acor 
dada, la Región pierde competiti- 
vidad y valor agregado. “Los atis 
bos de licitación efectuados en 
Chile en el pasado han tenido un 
resultado nefasto, contrario a lo 
que se pretendía buscar, promo: 
viendo finalmente la mayor con 
centración en menos actores, de: 
salentando la competencia y los 
incentivos para invertir, dijo, 
añadiendo que "en ninguna parte 
del mundo con industrias pes- 
queras relevantes se utiliza este 
mecanismo”. 

En tanto, el presidente del Sin: 
dicato de Trabajadores de Paci- 
ficBlu, Jaime Foreman, valoró la 
decisión de la comisión sobre el 
fraccionamiento de la merluza 
común: “Permite que la fuente 
laboral de miles de trabajadores 
del Biobío se mantenga, asegu- 
ando un equilibrio justo en la 
distribución de las cuotas de 
pesca”.
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